

¡Resistir es vencer!
Ayer, ni un palmo de terreno
fué cedido a Italia en Aragón.
Cada cota perdida fué recupe-
rada en un contraataque.
¡Atrás los invasores!
¡Viva el Ejército Popular!

Recojamos y encaucemos la iniciativa inagotable de las masas

A ofensiva de las tropas italianas, mantenida ininterrumpidamente con extraordinaria violencia, nos crea una situación realmente grave. Peligra el terreno español y las conquistas populares de veinte meses de lucha y sacrificios.

La guerra vuelve a plantearse hoy, con ardores extremos, la movilización del pueblo como en los días de la defensa de Madrid. Los recursos populares en acción forjaron entonces aquella invencible resistencia. Los momentos difíciles de nuestra lucha han despertado siempre energías heroicas en las masas trabajadoras. El pueblo tiene reservas, a las que no se le recurrió todavía, para afrontar todo. Por eso, siempre las dificultades fueron salvadas. Por eso, hoy se vencerán también las que nos crea la invasión de las tropas aragonesas.

Que esos recursos inéditos sean aprovechados! El mismo pueblo señala el camino. La juventud primero, la C. N. T. después, abordan el problema de las reservas, que nuestro Ejército tiene planteado como de las más importantes, y ponen en pie de guerra miles y miles de voluntarios para organizar nuevas divisiones del Ejército regular. Los Sindicatos de la Construcción movilizan a sus afiliados útiles para formar los batallones especializados de Fortificaciones. Mientras Italia invade nuevas tierras en el Este, las dos centrales sindicales guañan la gran batalla de su unidad de acción. Todos los Sindicatos, todas las fábricas, todos los obreros, tienen puestos los ojos en la realización inmediata del pacto U. G. T.-C. N. T.

Así, con la misma dureza de los hechos, afronta el pueblo la situación. Nuestro pueblo, fuerte, heroico, invencible, más unido que nunca. Los socialistas y comunistas más estrechamente unidos para impulsar la realización del pacto U. G. T.-C. N. T. y para reforzar el Frente Popular, que ha de encauzar urgentemente las inmensas iniciativas de las masas y dirigirlas hacia la resistencia y la victoria.

Porque esta movilización, que debe ampliarse y reforzarse cada hora, está encauzada hacia la invul-

nerabilidad de nuestra resistencia. ¡Resistir, porque resistir es vencer! ¡Que esta verdad se clave en el corazón del pueblo! Resistir es preparar el triunfo, crear las condiciones que han de hacerlo posible. Resistir sin vacilaciones, sin treguas. Resistir férrea, implacablemente.

¡Todos en pie para detener al fascismo hoy, para acrollarlo mañana! Las sendas están abiertas por los más ahnados hijos del pueblo. Los batallones de Fortificación, las divisiones de voluntarios, el frente de la producción para las mujeres. ¡A la resistencia para la acción organizada e intensiva de las masas!

¡El pueblo levantará ante los invasores la muralla de Madrid, más espesa e inexpugnable! ¡El pueblo amontonará nuevos arcos que le darán el triunfo!

Durante la guerra civil, la Unión Soviética, invadida en el Norte y en el Sur, en el Báltico y en el Pacífico, atravesó por situaciones muy difíciles. La energía del Gobierno soviético, la movilización de las masas en torno suyo, la firmeza bolchevique, la depuración implacable de los enemigos, salvaron todos los apuros, y la U. R. S. S. venció a sus enemigos.

España, invadida también, en trance difícil también, vencerá. Los invasores no doblegarán su voluntad de vida independiente y propia.

Jornada Internacional de la Mujer

Las mujeres piden enérgicamente los puestos en las fábricas abandonadas por los obreros movitizados

Se celebró, el domingo, en el teatro Eslava, un gran acto de clausura de la Jornada Internacional de la Mujer. El salón, apareció completamente lleno. Mujeres pertenecientes a todos los partidos políticos y centrales sindicales llenaban la sala. Multitud de pancartas, carteles y banderas adornaban el recinto. Y un gran entusiasmo acabó de prestar grandiosidad al acto.

Presidió Concha Tarazona.

«Todos los hombres útiles, al frente. Las mujeres cubriremos sus puestos de trabajo.» — Angeles Soriano, del Partido Socialista

La camarada que representaba al Partido Socialista, expresó, en nombre de sus compañeras, las aspiraciones de la mujer en los momentos actuales, en que no puede sustraerse al ambiente de elevada moral de la retaguardia.

«Ha sentido la plena responsabilidad que sobre ella pesa y se dispone a cumplir su deber de substituir en los lugares de producción a los hombres que se incorporan a filas.»

«Debemos ser un ejemplo para todos.» — María Buendía, del Partido Sindicalista

Accedió, a sus excitaciones al trabajo, una clara exposición de la situación. Vibrantemente hizo ver que los momentos actuales no toleran indiferencias ni inhibiciones. Debemos entregarnos ardentemente a la tarea de producir cada día más. «Nuestra actuación debe ser un ejemplo para todos.»

«Las mujeres quieren ser soldados de la producción. ¡Que se abran las fábricas para capacitarlas!» — Milagros Huete, de la Unión de Muchachas

Con legítima vibración juvenil y con inconfundible entusiasmo de mujer, Milagros Huete se expresó con la energía que la justicia de sus peticiones ponía en su voz.

Relató cómo las Juventudes están realizando con invencible tesón su labor de formar dos divisiones de jóvenes voluntarios. Muchos lugares han quedado vacantes en fábricas y talleres. Unión de Muchachas pidió ocupar estas plazas, y su petición ha sido des-

Ni un solo pueblo

sin Comité de Enlace de los partidos Socialista y Comunista

En la próxima asamblea de Comités locales de Enlace de los Partidos Comunista y Socialista que organiza en Valencia el próximo día 10 de abril el Comité Provincial de Enlace, ni un solo pueblo puede dejar de estar representado.

Entre los últimos ejemplos de buena labor realizada por los trabajadores marxistas en este sentido, podemos destacar la constitución del Comité de Enlace de Puebla Larga, realizada el día 21. Este ejemplo debe ser imitado por los pueblos que no tienen todavía constituido su Comité de Enlace.

Es de todo punto importante que la unidad sindical sea reforzada por la unidad de los Partidos hermanos, porque de ello depende en gran modo la realización de las tareas contenidas en el pacto C. N. T. U. G. T.

La unidad no puede ser una consigna de circunstancias ni ha de estar limitada a verbalismos huecos. La unidad es un deber que todos los trabajadores están dispuestos a cumplir con entusiasmo porque de su sincero cumplimiento depende su efectividad y nuestro triunfo.

Los trabajadores comunistas tenemos como premisa fundamental la de establecer una estrecha relación con quienes, como los camaradas socialistas, sustentan un ideal paralelo y desarrollan, con nosotros, un mismo trabajo en el seno de las organizaciones vanguardistas. Es por esto por lo que la constitución de los Comités de Enlace de ambos Partidos, punto de origen para la constitución del Partido Único, contribuirá eficazmente a que todas las tareas encomendadas en el pacto U. G. T.-C. N. T. sean rápida y entusiastamente cumplidas.

En el Sindicato Provincial de Uso y Vestido, es la unidad férrea de los trabajadores marxistas la que garantiza el enérgico cumplimiento de las obligaciones que se derivan del pacto de unidad sindical. Este ejemplo, que no es un-

La clase obrera en la vanguardia

No pueden parecer excusados los sacrificios que la lucha contra los ejércitos extranjeros que invaden nuestro país exige a quienes llevan veintidós meses dando pruebas de que prefieren el honor a la esclavitud. La clase trabajadora española está dispuesta a superar todos los esfuerzos realizados para vencer. Más horas en los tornos, mayor jornada en los talleres, trabajo ininterrumpido en los campos.

Es injusto tratar de convertir en hechos generales las excepciones. No es la pretensión excusar de una norma estatutaria, que es el fundamento de la democracia por la que lucha nuestro pueblo—a quienes jamás titubearon ante el peligro ni rehuieron acares en la lucha.

Los trabajadores saben que estamos en la hora de dar integramente cuanto tenemos y cuanto somos. Los trabajadores saben que es este el momento de hacer donación de cuantas energías disponamos.

Pero querer controlar las industrias de guerra; reconocer la necesidad de nacionalizar los transportes y las industrias básicas; implantarlas ante la tardanza en constituir el Consejo Superior de Economía que coordina todas las actividades del país e inspecciona el trabajo en todas las manifestaciones de la producción; recordar a cada hora que la especulación debe ser castigada porque merma la capacidad adquisitiva del trabajador; reconocer que todas las conquistas revolucionarias deben cuajar en la ley, ni es proceder con irresponsabilidad, ni está en contradicción con los sacrificios de todo orden que el proletariado renana allí donde labora.

La clase obrera está dispuesta a contribuir en la vanguardia de nuestra lucha. Pero recordar que tiene derecho a que sus sacrificios no resulten estériles, es un nuevo valor que respalda su claro concepto de responsabilidad y su rotunda visión de un porvenir que la pertenece por encima de todas las angustias del momento que vivimos.

Parte de guerra DEL LUNES

Una jornada de resistencia victoriosa
Todos los ataques enemigos son rechazados en enérgicos contraataques

EJERCITO DE TIERRA

Esta.—Ha seguido combatiéndose hoy sangrientamente en las proximidades de Fraga.

De madrugada, nuestras tropas, en lucha al arma blanca, consiguieron desalojar los fasciosos de unas posiciones desde las cuales dominaban la ciudad y el río. La pelea ha tenido varias alternativas en el curso del día.

Al sur del Ebro el enemigo atacó muy fuertemente en dirección a Monroy y carretera de Aguaveva y Zaragoza, logrando ocupar la Muela de Tolindia, de la que fué desalojado en un contraataque.

En el sector de Caspe se rechazaron por completo violentos ataques fasciosos, permaneciendo intactas nuestras líneas.

Andalucía.—Muy a primera hora de la mañana el enemigo inició un ataque contra algunas posiciones ocupadas por nosotros en el sector de Alcaudete. Tal acción ofensiva fué apoyada por aviones, tanques y mucha artillería, elementos estos que actuaron contra Los Ciezos y Cornicabra.

Dicho ataque, así como otros cuatro que sucesivamente se emprendieron, los rechazaron vigorosamente las tropas republicanas, que combatieron con excelentísima moral.

Los rebeldes sufrieron gran quebranto, dejando delante de las posiciones que inicialmente pretendieron conquistar, cerca de trescientos cadáveres.

Demás Ejércitos, sin novedad.—Fragua,

“Resistir en la defensa de la Patria es vencer”, dice el Jefe del Gobierno

(TEXTO DEL DISCURSO EN 4.ª PAGINA)



«Los jóvenes comunistas deben ocupar un puesto de honor.»

Madrid, 27.—El Comité Provincial del Partido Comunista hace un llamamiento a los jóvenes comunistas madrileños, para que ocupen un puesto de honor en las divisiones de voluntarios.

El Gobierno solicita la estrecha colaboración del Frente Popular y de los Sindicatos

Barcelona, 28.—El presidente del Consejo, doctor Negrín, ha reunido a las diez de la mañana a los representantes del Frente Popular y de las centrales sindicales.

El jefe del Gobierno dio cuenta de la situación en un amplio informe. Fundamentalmente expuso el Sr. Negrín la imperiosa necesidad de secundar los planes del Gobierno con un trabajo intenso en las industrias de guerra y en la producción de materias primas, en los transportes, en las fortificaciones, en el alistamiento de voluntarios y con una vigilancia celosísima de la retaguardia, cuya moral importa mucho que no sea quebrantada por las maniobras de los derrotistas.

El Gobierno—añadió—se sentía seguro de que, contando con la enérgica colaboración de la clase trabajadora, las condiciones de lucha se modificarían a favor de la República.

Los delegados ofrecieron con todo entusiasmo secundar la obra del Gobierno, con los sacrificios que sean precisos.



Como en los días históricos de la defensa de Madrid el pueblo empuña las armas. La juventud, que ha dado al Ejército sus mejores corazones, echa mano ahora de sus reservas. Llama a la lucha por nuestra independencia.

¡Aquí estamos!, contestan miles y miles de jóvenes trabajadores. ¡Aquí estamos para defender nuestra tierra, nuestro pan y nuestra vida!

En toda España, desde Cataluña hasta Andalucía, desde Madrid hasta Jaén, los campesinos, los obreros, los estudiantes, se alistán en las nuevas Divisiones. Las conquistas de veinte meses de guerra peligran, y nuevos soldados

se presentan para defenderlas.

¡Soldados de las Divisiones de la juventud! ¡Vuestro voluntariado fortalece la moral de nuestro Ejército, que se siente más potente con vuestro concurso! ¡Vuestro ejemplo aviva la poderosa voluntad del pueblo que entrega sus sacrificios a la victoria!

¡Adelante! Os aguardan en la trinchera las otras Divisiones del Ejército popular. Lucharéis juntos y venceréis juntos. Las reservas de nuestra patria son inagotables. Vosotros sois una prueba. La capacidad de nuestro pueblo para hacer frente a las más duras circunstancias, es inmensa también. ¡Adelante!

co, puede servir para desvanecer pueriles temores. El mejor modo de que la unidad sea consecuencia de la voluntad, mil veces demostrada por los trabajadores, es hacer de ella el eje de nuestra conducta. Con la ferviente realización del contenido del pacto U. G. T.-C. N. T., por lo que tiene de común en las ansias de toda la masa productora. Con la inmediata constitución de Comités de Enlace de los partidos marxistas, por lo que ha de conseguirse la homogeneidad del trabajo de quienes, lógicamente, son hermanos del mismo ideal.

TIPOS DE LA QUINTA COLUMNA

El emboscado

Llamaron su reemplazo y no se presentó. Escondió su modo en el fondo de su casa. No sale a la calle porque las miras de los caídos en el frente le miran y lo señalan con el dedo. Para justificar su cobardía inventa bulos. Hoy ya no tiene miedo a lo que pueda ocurrirle, y se pasa por la retaguardia, rotando con su mirada a los que lo observan, a todos aquellos que pertenecen a su quinta y ya están en el frente.

El emboscado es un elemento peligroso. Siembra la confusión y el descontento en la retaguardia. Es el ejecutor de muchas de las consignas traídas por la quinta columna. Todo antifascista honrado debe convertirse en policía. La guerra exige de todos nosotros que colaboremos con el Gobierno en la limpieza de la retaguardia. Se han impuesto graves penas a los que abandonan el servicio; se castiga a los que en el frente desertan ante el enemigo. El emboscado es peor. Desertó el primer día. No quiso incorporarse porque no es español ni lo ha sido nunca. Viste elegantemente y está al servicio de Franco. Es nuestro mayor enemigo.

Con el espuñador, el ocultador de moneda, armas y víveres, el sabotador, el agiotista, el derrotista y el contrarrevolucionario, constituye la llamada quinta columna. En nuestra retaguardia, desmoraliza a las madres de los que luchan en los frentes, ofende a nuestros compañeros y los hace dudar del verdadero sentido de nuestra lucha. Generalmente dice que a él la guerra ni le va ni le viene; ostenta argumentos que cree son irrefutables; tergiversa el significado de nuestra lucha y la presenta como una guerra capitalista. Es inteligente. Hay que destruirlo cuanto antes. Repetimos. Cada ciudadano español debe ser policía. Para acabar con los emboscados deben incrementarse cuanto antes los Comités de casa y de barriada, que observen, que inspeccionen a todos los vecinos y denuncien sin miramiento de ninguna clase al emboscado. Quien le encubre o, conociéndolo, no le denuncia, traiciona a sus camaradas los obreros y los campesinos, traiciona a la causa del pueblo.

Nota del Comité Provincial de Enlace de los Partidos Socialista y Comunista

Habiendo acordado este Comité Provincial celebrar definitivamente la anunciada Asamblea de Comités de Enlace de toda la provincia el día 10 del próximo mes de abril, comunicamos a todos los Comités de Enlace Locales, a todos los Agrupaciones Socialistas, a todos los Radios Comunistas que, seguidamente, deben de empezar a prepararlo.

Todos los Comités de Enlace, Radios o Agrupaciones que tengan cantidades recaudadas para ayudar al Comité Provincial las deben entregar seguidamente en su Secretaría, C/ Río Amorós, 54.

Los que todavía no tengan nada recaudado, como en su poder obran las listas de suscripción, deben de proceder inmediatamente a recaudar fondos en los partidos, Sindicatos, fábricas, talleres, oficinas y demás lugares de trabajo.

¡QUE NI UN SOLO MARXISTA DEJE DE CONTRIBUIR!
¡QUE NI UN SOLO ANTI-FASCISTA SIN CONTRIBUIR!
¡VIVA NUESTRA GRAN ASAMBLEA!

EL COMITE PROVINCIAL DE ENLACE

EN SEGUNDA PAGINA, MANIFIESTO DEL COMITE DE ENLACE U. G. T.-C. N. T. DE VALENCIA.—LOS MAESTROS DE CARA A LA GUERRA, POR JOSE ANTONIO URIBE

Los Sindicatos Ante la Asamblea Provincial del Sindicato de Maestros Una semana de movilización de las masas del campo

El nuevo nos encontramos ante una situación grave y difícil. El Ejército invasor, con todo el lujo de material bélico acumulado al socaire de la política de ano intervenciones, ha roto nuestro frente y avanza por tierra de Aragón. Nuestros soldados, con el heroísmo que están acostumbrados a demostrar, combaten a detener al enemigo, se aferran al terreno y venden caro cada palmo del suelo patrio.

El Frente Popular, quieren luchar contra el fascismo y por la independencia de nuestra patria y se han de movilizar, sabrán ligarse al milón, para ganar la guerra y consolidar las conquistas populares, que son la garantía de su revalorización económica y moral.

El Consejo Provincial de la A. J. A. propone al Nacional que patrocine las Divisiones de la Juventud EL PARTIDO

Las mujeres antifascistas de Hostelería U. G. T.-C. N. T. visitan los hospitales militares

Hacemos público los acuerdos tomados en las reuniones que, con carácter extraordinario, ha celebrado este Consejo Provincial durante los días 24 y 25 del corriente, con motivo de la organización de dos divisiones de voluntarios por una organización integrante del pacto alancista.

MADERA, CONSTRUCCION Y DECORACION

Viveres, ropas para nuestro Ejército y para la población campesina evacuada de Aragón. Vigilancia para descubrir y aplastar a los enemigos. Refugios para poner fuera de peligro a nuestros niños, mujeres y ancianos. Más producción agrícola. Al frente todos los emboscados

L'eco de los combates, las pisadas de las fuerzas invasoras en su avance hacia Cataluña, repercuten en el corazón y en el pensamiento de todos los obreros agrícolas y campesinos.

Es necesario que la resolución de estas tareas sea asegurada de la asamblea provincial que los maestros celebran el próximo día 3; es necesario que la unión de todas las voluntades y de todos los esfuerzos sea la tónica de dicha asamblea y que por encima de todo particularismo, de todo interés personal o bastardo, sobresalga una voluntad, una decisión: ganar la guerra.

Puesto que lo que se venía es la dirección del Sindicato, es necesario que prevalezca el interés común, el interés de nuestra causa, por encima de intentos caudillescos que condenen al Sindicato a un burocratismo criminal en la hora presente, que exige la acción intensa de todos los esfuerzos.

Convocatoria PARA CURSOS PLAZAS DE MEDICOS EN EL CUERPO DE SEGURIDAD. GRUPO UNIFORMADO

El Consejo Provincial de la A. J. A., atento siempre a todo cuanto conviene al interés de la juventud en general, propone al Consejo Nacional de la A. J. A. que patrocine y haga suya la iniciativa y organización de dichas divisiones.

RADIO BENIAMEN

¡Ropas, víveres para el Ejército y los campesinos evacuados de Aragón!

el comité de enlace u. g. t. - c. n. t. de valencia a los trabajadores en general

Lo que era una aspiración unánime de la clase trabajadora han sabido los Comités Nacionales de la U. G. T. y de la C. N. T. plasmarlo en la realidad al concertar el programa de unidad tan anhelado por

Los sindicatos

SINDICATO PROVINCIAL DE TRABAJADORES TECNICOS, U. G. T.

La unidad de la U.G.T.-C.N.T. en acción

Asuntos de urgente resolución

El Comité Nacional de Enlace C. N. T.-U. G. T., estima que es necesario constituir urgentemente el Consejo Nacional de Industrias de Guerra, vigorizar el Comisariado y intensificar todos los trabajos de fortificación.

Los sindicatos

SINDICATO PROVINCIAL DE TRABAJADORES TECNICOS, U. G. T.

Los sindicatos

SINDICATO PROVINCIAL DE TRABAJADORES TECNICOS, U. G. T.

Estructura de los Comités de Enlace

El proyecto aprobado sobre la estructuración de los Comités de Enlace entre las dos centrales sindicales, establece dos tipos: En las Industrias Comités de Enlace Nacionales, formados por las Federaciones de Industrias Regionales, provinciales y locales; en los lugares de trabajo, Comités de Enlace entre los organismos paralelos de la U. G. T.-C. N. T. a quienes correspondiera exclusivamente, el estudio de los problemas económicos y de las industrias que se derive de la aplicación del programa de unidad de acción.

La unidad sindical en acción

SE CONSTITUYE EL COMITE PROVINCIAL DE ENLACE U. G. T.-C. N. T.

Los sindicatos

ASOCIACION DE TRABAJADORES MUNICIPALES DE VALENCIA, U. G. T.

Los sindicatos

SINDICATO PROVINCIAL DE MAESTROS DE VALENCIA (F. E. T. E. U. G. T.)

Estudios del Comité Nacional de Enlace

Por una ponencia de técnicos pertenecientes a ambas organizaciones, se prepara con toda rapidez un proyecto que será presentado al Gobierno en su día, sobre las funciones, composición y

SE RUEGA

a todo el que sepa el paradero de Pedro Blasco lo comunique a la Beneficencia Provincial de Teruel, en Rubielos, a Teresa Jiménez Lar.

Los sindicatos

SINDICATO PROVINCIAL DE MAESTROS DE VALENCIA (F. E. T. E. U. G. T.)

Los sindicatos

SINDICATO PROVINCIAL DE MAESTROS DE VALENCIA (F. E. T. E. U. G. T.)

SECCION TEATROS APOLO Variedades selectas. Todos los días, 6 tarde y 10 noche.

SECCION CINES Continúa, de 4,30 tarde a 12 noche.

Espectáculos Públicos

OLYMPIA Segunda semana de El predicador, por James Cagney, Pat O'Brien y Olivia de Havilland. Completando otras películas cortas.

GRAN VIA Rey del Bataclán, en español, y El vendedor de pájaros.

POPULAR Buque sin puerto, y Noche nupcial, por Gary Cooper y Ana Sten, en español.

MUNDIAL Campeón ciclista, por «Beeazess», y Rosario la Cortijera, en español.

LIBRICO Saaatorio musical, variedad; Breves en la tienda, dibujos; estreno en español, por Carlos Gardel.

Las 2 divisiones de voluntarios

No son Divisiones de las J. S. U., sino de toda la Juventud

El Gobierno ordena que den toda clase de facilidades para su acuartelamiento y abastecimiento

El Comité Provincial de la J. S. U. se reunió para examinar la marcha del reclutamiento para la formación de las dos Divisiones de voluntarios. Examinó el Comité las posiciones divergentes, manifestando públicamente por la Prensa de algunas organizaciones, decidiendo manifestar el propósito de la J. S. U. no es organizar Divisiones de la J. S. U., sino Divisiones de toda la Juventud. Por último, el Comité, al conocer la decisión del Comité Nacional de la C. N. T. de organizar nuevas Divisiones de voluntarios, mostró su simpatía por este hecho, lo que demuestra la razón de la J. S. U. y la necesidad de movilizar a todos los hombres...

El Gobierno de la Generalidad a los catalanes

Barcelona, 28.—El Gobierno de la Generalidad se ha reunido bajo la presidencia del señor Companys y con asistencia de todos los consejeros. A la salida el señor Sbert, facilitó la siguiente referencia verbal:

«El Gobierno aprobó la siguiente declaración:

En estos momentos, en que el enemigo concentra sus esfuerzos para invadir nuestra tierra, el Gobierno de la Generalidad, con fe íntegra en el mañana y con plena fe en las virtudes de nuestro pueblo, se dirige a todos los catalanes con la seguridad de que cumplirá su deber para la defensa de las libertades imbatidas de Cataluña y la independencia y la seguridad de la República. Nadie puede faltar a los imperativos del deber patriótico ni puede oírse una palabra de desaliento. Los hijos de Cataluña deben situarse a la altura de la grandeza de nuestra tierra. El deber tiene las exigencias y la significación del volumen histórico de la guerra que se nos hace. El Gobierno de la Generalidad excita a los catalanes para que produzcan una movilización general de todos los factores y energías de nuestro pueblo en defensa del territorio y de los valores históricos y espirituales de Cataluña.—Febus.

El Gobernador Civil plantea a los alcaldes de la provincia, en nombre del Gobierno, los problemas inmediatos a resolver en beneficio de la guerra

En la mañana de ayer se celebró en el teatro Principal la reunión anunciada de alcaldes de la provincia, con el gobernador señor Molina, Condejero. Estaban también en el acto los representantes del Frente Popular, el Consejo Provincial en pleno y todos los concejales municipales. El número de alcaldes congregados ascendió a 253.

El gobernador civil abrió el acto explicando a los reunidos y explicando los motivos de la convocatoria.

«Vais—dijo—a recibir unas cuantas instrucciones muy concretas, unas cuantas órdenes del Gobierno de la República, por boca del gobernador y con el refrendo de todo el Frente Popular.»

Añadió que dichas instrucciones habían de cumplirse en todos los pueblos por igual, bajo una unidad de acción y de manera que no haya ningún alcalde que pueda alegar omisión o ignorancia. «Con la mirada puesta en la guerra, vamos a desarrollar una política de cara a la guerra.»

tar, donde se pide a los Consejos Municipales relación de mozos de la quinta del 41 y a la cual en tal momento todavía muchos alcaldes. Los que todavía no han enviado dicha relación, no pierdan de vista que antes del 1 de abril han de estar los mozos mencionados en disposición de recibir la instrucción preliminar.

Se refiere en segundo término a las cuestiones de Orden público, y dice a este respecto que el alcalde tiene facultades delegadas para actuar en el pueblo como el gobernador en la provincia. El alcalde puede hacer detenciones de toda clase de elementos que se juzgan enemigos del régimen, detenciones de carácter gubernativo, que sancionará el gobernador, dándole cuenta antes de las veinticuatro horas subsiguientes.

Hace ver energicamente a los reunidos el deber en que se encuentran de conocer al detalle la clave de vida que llevan los vecinos, en qué se ocupan y cuál es el motivo de la estancia accidental de quienes en estas condiciones se encuentran en los pueblos.

Habla de la última circular del Comité Provincial de Educación Premitiva.

Hace ver energicamente a los reunidos el deber en que se encuentran de conocer al detalle la clave de vida que llevan los vecinos, en qué se ocupan y cuál es el motivo de la estancia accidental de quienes en estas condiciones se encuentran en los pueblos.

Habla de la última circular del Comité Provincial de Educación Premitiva.

Jornada Internacional de la Mujer

«Centuplicaremos nuestro esfuerzo. Es la hora de la mujer.»—Gloria Morell, de la C. N. T.

(Viene de la página 1.)

Cuando la labor realizada por las mujeres que han dado calor y vida al movimiento femenino: Carmen Manzana, Emilia Elias, «Pasos», Margarita Nelken... Se refiere al pacto U. G. T.-C. N. T., tanto tiempo esperado, que trae la unión a nuestra vanguardia. Debía haberse realizado antes.

«Mutilada y débil, aún puedo, sentada, manejar una ametralladora.»—La «Libertaria».

El discurso fogoso y ardiente de la «Libertaria» escapa de los campos de una información. Fue de una honda emoción. La «Libertaria» hablaba fogosamente, con una subyugación natural, relacionando como perdió en las luchas sociales su madre, sus hermanos, su propia. Actualmente es, en los hospitales, una madre para todos los heridos. Una madre de innumerables hijos: todos los luchadores, los soldados, los trabajadores... A veces la dicen, y así se lo expresaba en reciente carta el ministro de Defensa: «Descansa. Ya has luchado bastante.» Pero ella no quiere descansar. Ahora, menos que nunca. «Aún puedo, mutilada y débil, sentarme para manejar una ametralladora.»

«Las mujeres constituyen una formidable reserva para el Ejército.»—Irene Conesa, del Partido Comunista

«Por qué no se ayuda más rápidamente a la mujer? Ha solicitado repetidamente iniciar su trabajo encuadrado en la forma en que pueda ser más eficaz. Y no recibe las ayudas necesarias. Así se pierde estérilmente su esfuerzo. Y se desaprovechan unas energías, las de las mujeres, que constituyen una fuerte reserva para nuestro Ejército.»

«Exigimos la construcción de refugios. No pedimos. Exigimos garantías para nuestra vida.»—Carmen Manzana, de Mujeres Antifascistas

Lamentó la ausencia de las compañeras republicanas y de Mujeres Libres. ¿Por qué no vienen? Las hemos convocado fraternalmente para cooperar en esta obra común. «Nuestra bandera no es la bandera de ningún partido. Es la bandera del Frente Popular.» Hace un llamamiento cariñoso a las ausentes.

«Debemos crear las condiciones que nos eviten tener que volver la cabeza para ver quien quiere apuñalarnos por la espalda.»—Margarita Nelken, diputado a Cortes

Estableció un paralelo entre la moral de nuestra retaguardia y la retaguardia fascista, que carece de moral porque carece de ideales y se mantiene por el terror. «Los fascistas cortan el pelo a las mujeres para enfrentarnos, para enfrentarnos. Yo os digo que cuando hayamos ganado nuestra guerra no habrá mujer más hermosa que aquella de cabellera acortada por el fascio, en venganza, sin por sus ideales.»

«... Esos hombres que, incapaces de parapetarse en una trinchera, se parapetan tras un certificado médico.»—Un mutilado de guerra

Hablaron también dos camaradas pertenecientes a la Lig. de Mutilados de Guerra. Expusieron su decisión de luchar contra los emboscados que se esconden tras un certificado médico o una recomendación, contra los fascistas y contra la absurda semana inglesa. Pidieron que se conceda trabajo a los mutilados de guerra, que aún pueden realizar muchas labores de utilidad.

Vidiella informa en una Asamblea del P. S. U. C.

Barcelona, 27.—En el cine Atlántida se ha celebrado la asamblea de información del partido Socialista Unificado de Cataluña del distrito de la Armonía del Palomar.

Lo interesante de dicho acto fue el discurso del consejero Vidiella, que ha dicho, entre otras cosas:

«Los momentos son graves para Cataluña y para la República, pero contra los pesimistas y los derrotistas vengo a asegurar que no son momentos desesperados.»

Con frecuencia—ha agregado—, los antifascistas de Cataluña y de España nos hemos reunido en nuestro punto de mira particular, sin un pensamiento antifascista que nos uniera a todos.

Aboga luego Vidiella por la colaboración del Gobierno de la República y el de la Generalidad. La consigna del momento presente—dice—es ganar la guerra, que es la base para todos los progresos y conquistas que hayan de realizarse. Para ello precisa la unión de todos.—Febus.

La tala de árboles

Después de exaltar la responsabilidad de los alcaldes como primeras autoridades de los pueblos respectivos, señala el camino a seguir en materia forestal, advirtiendo que no se puede cortar un solo árbol, hállese donde se halle, sin un dictamen previo de la Jefatura Agronómica o del Instituto de Reforma Agraria.

Orden Público

Se refiere en segundo término a las cuestiones de Orden público, y dice a este respecto que el alcalde tiene facultades delegadas para actuar en el pueblo como el gobernador en la provincia. El alcalde puede hacer detenciones de toda clase de elementos que se juzgan enemigos del régimen, detenciones de carácter gubernativo, que sancionará el gobernador, dándole cuenta antes de las veinticuatro horas subsiguientes.

Incorporación de quintas movilizadas

Hace ver energicamente a los reunidos el deber en que se encuentran de conocer al detalle la clave de vida que llevan los vecinos, en qué se ocupan y cuál es el motivo de la estancia accidental de quienes en estas condiciones se encuentran en los pueblos.

Un comunicado del Comité Provincial del Partido Comunista de Madrid

La movilización del pueblo no es la obra de un Partido. Es la obra del Frente Popular

Madrid, 27.—El Comité Provincial del Partido Comunista de Madrid publica hoy un comunicado, en el que dice que luchar contra el Partido Comunista sólo puede favorecer a los enemigos de nuestra independencia y no se debe olvidar que éstos son Hitler, Mussolini y Franco. «El Comité Provincial—dice el comunicado—ha podido apreciar que las objeciones hechas a la propaganda realizada en los últimos días son en absoluto tendenciosas e injustas, por cuanto el carácter de esta propaganda, que con tanto entusiasmo ha sido acogida por el pueblo madrileño, no ha sido partidista, sino del Frente Popular, inspirada en la necesidad de elevar la moral del pueblo, de ayudar al Gobierno y al Frente Popular y lograr la movilización de todas las energías y de todos los recursos de las masas populares. Al examinar la situación actual, el Comité ratifica su línea consecuente de unidad obrera y antifascista, como garantía del triunfo de nuestra causa. Es indispensable fortalecer el Frente Popular con el restablecimiento normal de las relaciones con los camaradas que dirigen la Agrupación Socialista Madrileña, para actuar en común y forjar el Partido Único del proletariado y ayudar, firme e íntegramente, a los Sindicatos. Considera también precisa la creación del Frente Popular de la provincia de Madrid, para lo cual se dirigen a todos los partidos y organizaciones, haciéndoles la proposición correspondiente.—Febus.»

Parte de guerra

EL DEL DOMINGO

El enemigo ataca con violencia enorme

Barcelona, 27.—Ejército de tierra. Este.—La jornada de hoy fue aún más dura que la anterior, en todos los frentes de este Ejército.

El enemigo llevó su ataque general en la dirección de Candamios a Fraga. Todas las acometidas que realizó durante la mañana fueron rechazadas, sin que consiguiera otro resultado práctico que el de adueñarse de pequeñas posiciones en la línea defensiva anterior a la orilla del Cinca.

A las dos de la tarde descendió con máxima violencia un nuevo ataque, en el que participaron 200 aviones, de los cuales, 160 se dedicaron a bombardear Fraga, mientras los 40 restantes bombardeaban y ametrallaban las comunicaciones hasta Lérida.

Las avanzadas de las tropas fascistas llegaron a fin de jornada hasta la ribera del Cinca. Nuestras fuerzas han volado el puente sobre el río en Fraga.

A las cinco y media de la tarde, la aviación rebelde bombardeó con furia Lérida, a cuya defensa acudieron nuestros cazas, logrando derribar un «Junker», que cayó encendido entre dicha ciudad y Fraga.

Las baterías antiaéreas abrieron esta mañana, a las diez y diez, en el sector de Caspe, un «Flak»; a las once, otro de la misma marca, que fue a caer dentro de las líneas propias, y seguidamente, otro, que se estrelló, envuelto en llamas, en territorio enemigo.

Un hidro faccioso bombardeó esta mañana, a las cuatro, Vinaroz, y otros dos, minutos después, Sagunto. En Vinaroz hubo algunas víctimas.

A las diez treinta, según comunican de Tarragona, cuatro aparatos bombardearon Rosell, quedando dicho pueblo completamente destruido, sin que pueda precisarse de momento el número de víctimas.

Utilización de la mujer

En cuanto a las mujeres, hay que ayudarlas de manera efectiva y utilizarlas en cuantas actividades sea preciso. La mujer ha de ocupar inmediatamente puestos de aprendizaje en fábricas, talleres y oficinas. Con el trabajo de las mujeres no se sentirá la producción y podremos sostener en pie de guerra el ejército que sea preciso para vencer.

Abastecimiento equitativo

Termina refiriéndose a la política de abastos, y dice que ésta ha de ser justa y equitativa en todo, principalmente en la distribución. Sea inabastible, abunde. No consista en ningún pueblo que haya casinos o centros donde se toma el café con azúcar, mientras falte en los hospitales o a los niños.

Emboscados

En cuanto a los emboscados, hay que obrar con la máxima rapidez para que no quede un solo ciudadano que se sustraiga cobardemente a sus deberes para con la patria. Exista observancia en lo que se refiere a censos estadísticos, sobre todo en lo tocante a las quintas del 23 y del 27.

Voluntariado juvenil

A la vez no han de poner ninguna clase de trabas al voluntariado.

Producción

Los Ayuntamientos han de tener una relación exacta de los automóviles, carros y toda clase de vehículos del lugar, to mismo que del ganado. Tener informado al gobernador de las fábricas y talleres que existen en la localidad, la marcha del trabajo en las mismas, número de obreros y producción. Si alguna fábrica está cerrada, explicar el porqué, y si alguna no rinde por falta de materias primas o por otro motivo, notificarlo lo mismo.

Refugios

Señala también el gobernador la necesidad de emplear en estas obras y

Toma posesión de su cargo el nuevo subsecretario del Ejército de Tierra

Barcelona, 27.—El ministro de Defensa dió posesión el domingo, a las doce, al nuevo subsecretario del Ejército de Tierra.

Asistieron al acto los subsecretarios saliente y entrante, los generales Llano Encomienda, Bernal y Rojo;

Por la realización del programa de las dos Centrales sindicales

Un acto en Madrid

Madrid, 27.—Esta mañana se ha celebrado en el Monumental Cinema un acto conjunto de las dos centrales sindicales U. G. T.-C. N. T. para dar a conocer al proletariado madrileño el pacto suscrito por ambas organizaciones.

Presidieron, Joaquín Polo, por la Comisión Ejecutiva de la Casa del Pueblo, y Julián Fernández, por el Comité Regional de la C. N. T.

García Prada, de la C. N. T.

Este acto de hoy es anuncio de victorias, porque los obreros son los que están salvando al país, y por ello tiene derecho a ejercer funciones rectoras del mismo.

Esta alianza obrera no es sólo de la conveniencia de los obreros, ni es tampoco una plataforma para conseguir un Gobierno sindical, ya que ahora es necesario el concurso de los obreros y de los partidos políticos antifascistas. Es esta unión una necesidad arrolladora, cuyo éxito depende de la lealtad con que todos cumplan el pacto concertado. Unida la clase trabajadora en España, y más tarde en el mundo, será garantía del triunfo de la libertad. Terminó diciendo que siempre que aparezca un peligro, contestan los obreros con su convicción de victoria.

Jesús Montero de la U. G. T.

Así como en los frentes no hay jornada para combatir, en la retaguardia no debe haberla para trabajar.

David Antona, de la C. N. T.

Hay que abandonar los problemas de poca monta para entregarnos de lleno a la tarea de ganar la guerra. España está en peligro, y la que ahora se im-

Disposiciones oficiales

La «Gaceta» del domingo

Gobernación.—Disponiendo una recompensa a los funcionarios de este departamento, Juan Ortega Díez, Antonio Redruello Sanz, Luis María Serano Sancho y Fidel Feijoo, por su actuación relevante con motivo del traslado del Gobierno General de Aragón, a otra población de aquella región.

Y la del lunes

Barcelona, 28.—La «Gaceta» publica hoy los decretos firmados recientemente por el Presidente de la República, y cuyo índice facilitamos entonces.

El Jefe del Gobierno habla al pueblo español

"El encargo de defender la independencia de la Patria lo cumplirá el Gobierno, sin una vacilación, sin una flaqueza"



Barcelona, 28.—A las once de la noche se ha dirigido por radio al pueblo español el presidente del Consejo de Ministros del Gobierno de la República, doctor Negruín, quien ha dicho:

"Españoles: el que os habla, como jefe y en nombre del Gobierno, tiene derecho a exigir de vosotros buena fe en sus palabras, ya que, repetidamente y en momentos más felices, os he hablado presagiado, previniéndolos, días de cruel prueba como los que en estos momentos estamos atravesando.

La prisa convertida en pausa

El Ejército invasor ha emprendido una ofensiva violentísima en la que pone en juego grandes masas de material bélico. Esta ofensiva, por la forma de realización, refleja, en realidad, la prisa angustiosa que tiene el invasor para modificar en su favor el mapa de España antes de que se asiente la ola de indignación que se extiende por el mundo ante la criminal conducta de los agresores de los pueblos pacíficos, indignación que día en día reviste proporciones más arrolladoras; pero en esta misma prisa de los que pretenden convertir nuestra patria en una colonia, radica el germen de su fracaso, porque el pueblo español se encarga de convertir la prisa en pausa.

Nuestros soldados, es cierto, se han visto obligados a abandonar posiciones, pero lo han hecho después de haber opuesto una resistencia sobrehumana a los ataques combinados de la aviación, de la artillería y de los tanques extranjeros.

El Ejército invasor ha podido comprobar que no es empresa fácil, combatiendo a los soldados españoles, arrollar un Ejército como el nuestro, formado por españoles que defienden la dignidad y la independencia de su país, y, con ello, principios de derecho, de justicia y de paz, valiosos para todos los pueblos, y no por desdichados en otras partes dejan de tener en España su virtud imperdurable.

Hazañas imperecederas de nuestros soldados

En el alto y en el bajo Aragón, nuestros soldados, los soldados españoles, están llevando a cabo proezas que superan a cuantas han quedado registradas en la Historia. Hasta la Prensa extranjera que nos se hostil, ha tenido que reconocer con qué tesón, con qué bravura el Ejército republicano ha soportado las avalanchas de fuego de la aviación y de la artillería extranjera; cómo nuestros soldados han hecho frente, impávidos, a los centenares de tanques de los invasores; cómo se han dejado aplastar por ellos antes que dejar franco el paso de nuestras posiciones.

Nuestros pilotos escriben gloriosas gestas

Nuestros aviadores, los aviadores que to ametrallan a los niños en la retaguardia, tienen que hacer frente, en desigual combate, a la aviación que Italia y Alemania envían en gigantescas proporciones, escribiendo páginas de gloria, poniendo firme en el aire a la obra de barbarie del enemigo.

La voluntad del pueblo

De esta voluntad participan todos los españoles honrados. Todo cuanto hay de sano y de glorioso en nuestro país, porque todos los saben lo que significaría quedar reducidos a la vil condición de vasallos coloniales del fascismo italiano y alemán. Saben los trabajadores del campo y de la ciudad, los pequeños industriales, la clase media, los intelectuales, lo que significaría, no sólo la opresión, la ruina y la miseria, sino el amilquilamiento físico. Conocen las matanzas y persecuciones llevadas a cabo en los países donde el fascismo se ha impuesto. En sus oídos resuenan las voces de los asesinados en la parte de nuestra España que nos ha sido arrebatada; y los vascos saben lo que el fascismo ha hecho en su país, donde todas las características tradicionales, tan queridas de ellos, han sido perseguidas.

Los catalanes no ignoran que entre los propósitos de nuestros enemigos

ocupa uno de los primeros lugares el quitar brutalmente las libertades de su tierra alcanzadas por la República. De ello tienen ya conciencia por las medidas adoptadas en la zona fasciosa, donde se considera delito hablar en su lengua vascuense. Esta conciencia que tiene nuestro pueblo de lo que significa para él el triunfo del fascismo, hace que todos los españoles se unan estrechamente para salir al paso.

Las iniciativas de las masas serán recogidas por el Gobierno

El Gobierno recibe continuamente de todos los rincones de la España republicana, de las ciudades, de los frentes, de la retaguardia, testimonios de adhesión y estímulo para proseguir sin desmayo la lucha hasta la victoria; comprobación de que España está en pie de guerra. Adhesiones, iniciativas, todo cuanto el pueblo español es capaz de hacer y de hacer cuando está en pie de guerra, no están a la espera de que el Gobierno las recoja; sino que el Gobierno recoge y sabrá utilizar, porque puede y quiere demostrar a su pueblo que sabe ser un Gobierno de guerra, un Gobierno digno de él, y aumentará los efectivos de nuestro Ejército recogiendo las iniciativas y aportaciones de voluntarios que se le hacen; los obreros especializados estarán encuadrados en brigadas de fortificación y así se creará una nueva barrera de cemento y soldados, contra la que acaban por estrellarse los enemigos de España, del mundo civilizado y de la paz.

Se procederá implacablemente contra los cobardes, contra los pusilánimes, contra los que no están a la altura de la gran magnífica que esta declaración del pueblo español en la lucha contra ellos está el Gobierno al frente y yo a la cabeza de él.

Nuestra fuerza

Entendemos que nuestra fuerza es incalculable. La confianza y cariño del pueblo que se testimonia al Gobierno de la República por mi conducto, no tiene nuestro enemigo. En su retaguardia hay millones de españoles que no quieren ver a su patria en poder de extranjeros y en las filas de su Ejército, no sólo entre los soldados, sino también entre sus oficiales, se acrecienta el sentimiento patrio, el anhelo ferviente de que la República prevalezca por encima de todas las fuerzas que aseguren la independencia de España.

Ni pactos, ni compromisos, ni arreglos

Somos más que ellos; luchamos por una causa sagrada, y esto no puede quebrantarse ni el acero ni la pólvora que reciben del extranjero como pago de su traición. Y a este pueblo, que nos alienta y anima, el Gobierno le asegura que ratificará en todo su vigor la declaración hecha ante las Cortes, según la cual, no es este un Gobierno de pactos, compromisos ni arreglos; que el encargo que recibió al constituirse, de defender la independencia de la Patria lo cumplirá el Gobierno sin una vacilación, sin una flaqueza, firmemente. Y ello no sólo por el juramento de hacer honor a un compromiso contraído, sino porque está convencido de que resistir en la defensa de la Patria, es vencer.

Resistir

La situación militar es difícil; no trato de ocultarlo, pero la dificultad no es, por fortuna, invencible. Resistir. Las dos naciones extranjeras que han provocado primero la contienda civil, españoles, y han convertido luego en guerra de invasión, tratan, por todos los medios a su alcance, de acelerar las etapas. Tienen prisa por acabar con la independencia española, convencidos, como lo estamos nosotros, de que el tiempo juega contra ellos.

Cada día que se resiste es un día que se gana España.

Cataluña repetirá el heroísmo de Madrid

Cataluña anhela su destino, y estos destinos sólo tienen posibilidad de cumplirse dentro de una España independiente y republicana. La raíz íntima de Cataluña está nutrida de substancias liberales. No han sido hechos ella y sus hijos para la servidumbre colonial. Los ejércitos invasores la encontrarán resuelta, con una resistencia unánime y vigorosa, y en esta resistencia Cataluña se salvará y contribuirá al salvamento de España.

Todas nuestras energías materiales y morales están convocadas con apuro, pero a la vez con esperanza. Los esfuerzos de Cataluña no se perderán, como no se ha perdido ninguno de cuantos esfuerzos llevamos hechos los demás españoles.

Esta esperanza, que no es ya sólo española, sino universal, no puede frustrarse. En España estamos decididos a prolongar la resistencia. Nos sentimos fuertes y serenos. Les pedimos a los combatientes heroicos; a la población civil, confianza, cohesión; que sean las pruebas con que el invasor trate de ahogarlos para disminuir nuestra resistencia.

Fe en la victoria

Fe en la victoria, españoles. España no se deja dominar. España no se entrega, y un pueblo que se entrega, es un pueblo que se vende. La conducta de España es un ejemplo para el mundo entero. Y en todas partes se sabe ya que a nuestra hora está ligada la suerte de los países, libres y pacíficos, amenazados por la ambición del fascismo. Y que algunos países no olvidan que si las batallas que libra hoy el pueblo español nos fueran adversas en sus resultados positivos, tendrían a sus espaldas un ejército de un millón, dispuesto a atacarnos.

Pilotos que esperan su avión

No puedo haber más que una pasión: la de vencer. El Gobierno dice a todos los españoles: Adelante en la resistencia a los invasores! Resistir y perseverar para vencer; perseverancia en la defensa de nuestra independencia. En la resistencia el Gobierno sabe que no hay un sacrificio inútil. Cada semana, cada día que la resistencia actual no hubiera sido posible. Sólo en material aéreo no hemos podido seguir el ritmo lo suficientemente acelerado para evitar el predominio de los enemigos; pero yo os aseguro que también llegaremos a la igualdad. Centenares y centenares de jóvenes pilotos españoles aguardan con ansia dolorosa que esté pronto el aparato que han de permitirles enfrentarse y batir a los italianos y alemanes.

La invasión

Y ahora, a aquellos extranjeros que aún se aferran en cerrar los ojos a la evidencia, los mismos que negaban en los comienzos de la No Intervención la llegada de aviones alemanes e italianos, los que se mostraban condescendientes ante nuestras denuncias de la acumulación de ejércitos germanos e italianos y de formaciones nazis

que con eufemismo fariseo se han dado en llamar tropas voluntarias, los que con hipocrita desvoventura nos tienen acostumbrados a la expresión del «submarino desconocido» para escurrir obligaciones y compromisos ineludibles, los que creen vergados por generación espontánea los embromos de aviación enemiga que amoran nuestra gloria; yo les digo, si no lo conocen por sus propios servicios de información, que lean y comprueben las denuncias concretas que sobre la llegada de material bélico, formada hoy mismo nuestro ministro de Defensa Nacional, y que reflexionen sobre los barcos alemanes que en Bilbao han descargado cañones de 28 centímetros, y los que en Pesajes han descargado artillería gruesa moderna, que emplean a lo largo de la frontera hispano-francesa, y los que han llevado a Melilla y a otros sitios material potente, fijo y de largo alcance. Que reflexionen, repito, si ese material creen que ha de llevarse para combatir en los frentes de Aragón, Levante o Andalucía, o si creen que los técnicos alemanes no vienen a instalarse definitivamente con sus familiares, que han desplazado en plan de asentamiento definitivo, sólo para asegurar el triunfo de los fascistas. Repetámoslo, una vez más, por si quieren entenderlo. Nuestra lucha no es una lucha civil: es una defensa contra la invasión extranjera en España.

Error grande el de los fascistas, si creen que su triunfo sería el de Franco y de sus falanges. No. El triunfo del enemigo significaría ofrecer, como capias, para una próxima guerra a generaciones de la juventud española, que habrían de inmolarse en tierras extranjeras, en aras de intereses germánicos e italianos; significaría entregar nuestras explotaciones, nuestros campos y ciudades, que serían feudo de los invasores, de los nuevos señores; significaría una lúida servidumbre de nuestro pueblo, esclavizado por la soberbia intolerable, engendradora de los egoísmos totalitarios, estierco en su inutilidad un profundo desprecio por un pueblo que, en su grandeza y nobleza y con sus virtudes, nunca acertarán a comprender.

Lo que en España se venía no es una pugna de ideología. Nuestra tierra se entregó a la invasión, como preludio, que es el estertor de nuestro pueblo sería «definitivo» de una disputa por la hegemonía de Europa primero y del mundo después. Y sean cuales sean nuestras concepciones políticas y sociales, sea cual sea el giro que tome nuestra patria, todo hombre que sienta el orgullo de su nación y raza no puede menos de alzarse contra quienes, considerándonos a un pueblo escogido, quieren vender a los demás a vasallaje. Por eso, España, defendiéndose, defiende al mundo entero.

Fe en la victoria

Fe en la victoria, españoles. España no se deja dominar. España no se entrega, y un pueblo que se entrega, es un pueblo que se vende. La conducta de España es un ejemplo para el mundo entero. Y en todas partes se sabe ya que a nuestra hora está ligada la suerte de los países, libres y pacíficos, amenazados por la ambición del fascismo. Y que algunos países no olvidan que si las batallas que libra hoy el pueblo español nos fueran adversas en sus resultados positivos, tendrían a sus espaldas un ejército de un millón, dispuesto a atacarnos.

Pilotos que esperan su avión

No puedo haber más que una pasión: la de vencer. El Gobierno dice a todos los españoles: Adelante en la resistencia a los invasores! Resistir y perseverar para vencer; perseverancia en la defensa de nuestra independencia. En la resistencia el Gobierno sabe que no hay un sacrificio inútil. Cada semana, cada día que la resistencia actual no hubiera sido posible. Sólo en material aéreo no hemos podido seguir el ritmo lo suficientemente acelerado para evitar el predominio de los enemigos; pero yo os aseguro que también llegaremos a la igualdad. Centenares y centenares de jóvenes pilotos españoles aguardan con ansia dolorosa que esté pronto el aparato que han de permitirles enfrentarse y batir a los italianos y alemanes.

La invasión

Y ahora, a aquellos extranjeros que aún se aferran en cerrar los ojos a la evidencia, los mismos que negaban en los comienzos de la No Intervención la llegada de aviones alemanes e italianos, los que se mostraban condescendientes ante nuestras denuncias de la acumulación de ejércitos germanos e italianos y de formaciones nazis

Los destinos de España están en manos del pueblo y no en las de Chamberlain y Mussolini

Cómo ve el problema de España la Prensa inglesa gubernamental

Londres, 28.—La atención de la Prensa inglesa se concentra esta mañana en la cuestión del Mediterráneo, y da informes sobre el avance de las negociaciones entre el Gobierno de Chamberlain y Mussolini.

La Prensa derechista refleja, naturalmente, el deseo de que el conflicto español termine prontamente para evitar complicaciones internacionales que están en el ambiente. Estos periódicos esperan que Francia no tardará en adherirse al acuerdo anglo-italiano. Ponen su esperanza en que se vaya alejando el peligro de una guerra en la misma forma que desapareció otro probabilidad de conflicto al quedar dilucidados el asunto de Austria.

La prensa francesa comenta la "entente" italobritánica

París, 28.—La Prensa francesa dedica sus comentarios a la cuestión de España, en relación con los propósitos italianos.

El «Petit Parisien» dice que todo el mundo aguarda en la noche del domingo que el Gobierno italiano se haya dejado de informar al embajador británico en Roma del contenido del artículo publicado en «Informazione Diplomatica».

«Esto no deja ya lugar a dudas», dice sobre el modo con que Roma y Londres miran la cuestión política internacional del momento.

En «Le Figaro», Mr. Angles escribe que Mussolini parece estar de acuerdo en cuanto que pueda llegar el momento de retirarse a los italianos de España, y que las actuales conversaciones tratan seguramente sobre la fijación de su fecha.

«Naturalmente que dicha fecha», agrega—habría de ser la que satisfaga a Mussolini de acuerdo con sus propósitos conquistadores. Parece ser que el Gobierno inglés reasumirá ciertas garantías para que los contingentes italianos retirados de España se dirijan derechos a su país sin ser desviados, como parece temerse en ciertas cancillerías, al Marruecos español, donde su presencia podría constituir un instrumento de presión internacional.—Fabra.

Una información de las medidas tomadas por Alemania e Italia para reforzar la invasión de nuestro suelo

Barcelona, 28.—Nota facilitada por el Ministerio de Defensa:

«Los servicios del Ministerio de Defensa han podido recoger y comprobar nuevos datos sobre participación de elementos extranjeros en la guerra de España.

Los datos, muy incompletos, que se refieren sólo a las últimas semanas, son los siguientes:

Personal de aviación.—El 27 de febrero salieron de «Totow», junio a Stralsund, 28 aviadores alemanes para España, utilizando «Junkers 89», que en viaje directo llegaron a Burgos.

El 23 marcharon, en vuelo directo a Portugal, de donde pasaron a la zona de combate, 30 pilotos alemanes de la escuela de aviación de Magdeburg.

El 19 de marzo partieron del aeródromo de Zeldorf 64 aviadores, también alemanes.

En la actualidad estudian en la escuela de aviación de Lüneburg 35 individuos, que este mismo mes serán enviados a España.

El día 16 entró en Sevilla el mercante «Franco Fascio» conduciendo 260 aviadores italianos, tropas y material.

El 3 de marzo atracaron a los muelles de la ribera de Bilbao barcos con tropas alemanas.

Antes de desembarcar éstas, los cruceros que se encontraban en las proximidades de los sitios de ataque fueron obligados a retirarse.

El día 10 de marzo llegaron a Cádiz los buques mercantes españoles «Andrea-Mendi», «Ulla-Mendi» y «Julpiter», escoltados por dos destructores italianos y por varios aviones, y el 11 arribó el mismo puerto el buque hospital italiano «Trieste».

Los cuatro barcos referidos traían 4.500 soldados de infantería, 500 «Camiónes Sgrados», 50 con el emblema de casa, tres de bombardeo, cinco tanques grandes, diez pequeños, cuatro ambulancias sanitarias, tres camiones cisterna para petróleo, ocho chassis de camión grandes, 200 de aviación de enorme tamaño y muchas cajas con cañones ligeros, ametralladoras y proyectiles.

Asimismo, los destructores italianos que habían prestado servicio de escolta al desembarco, trajeron consigo el mismo material.

El 10 llegó a Cádiz el buque español «Mar Negro», escoltado por el destructor «Velasco» y un buque minador, con material de guerra, también de procedencia italiana.

El 19, un buque de guerra italiano desembarcó en Cádiz artillería y fusiles.

El día 11 fondearon en Algeciras dos barcos mercantes italianos, del que desembarcaron 71 técnicos militares, los cuales salieron seguidamente para Zaragoza.

Los días 11 y 13 el correo de Ceuta condujo a Algeciras tropas nuevas.

En la segunda de estas expediciones llegaron 240 muchachos de unos dieciséis años, destinados a los frentes.

Es de advertir que aún presiguen los fascistas reclutando indígenas en la zona francesa de Marruecos.

El 6 de marzo llegaron en camiones a Alcazarquivir, procedentes de Moxerah, 39 indígenas pertenecientes a las cabillas francesas de aquella región y los cuales fueron alistados en el grupo de Regulares.

El día 11 de marzo, a las ocho, entraron en Cádiz dos mercantes italia-

nos que descargaron 40 camiones de gran tonelaje, con artefactos de aviación y municiones.

En Bilbao, tres barcos alemanes descargaron cañones desmontados de 28 centímetros.

Todas las semanas llegan expediciones de municiones de artillería de la misma procedencia.

Este tráfico recibe protección el crucero alemán «Endern».

Los pueblos del norte de España son utilizados en gran escala para la descarga de material de guerra alemán, con el que vienen muchos artilleros y técnicos.

A Paques llegaron 30 planes de artillería para emplazarse en sitios estratégicos, a lo largo de la frontera franco-española, donde se verifican a toda prisa obras de fortificación.

Estos alemanes de los que llegan al Norte traen consigo a sus familias.

Sólo en Pasajes han descargado ya 15 familias de 300 oficiales, alemanes.

En Villa Alhuemas un barco alemán dejó a 18 jejes y tres baterías del 165 que se están instalando en Morro Viejo.

El 6 arribó a Ceuta un mercante alemán que descargó gran cantidad de municiones que fueron transportadas al día siguiente al correo de Algeciras.

El 17, el buque alemán «Porto» desembarcó en Sevilla material de guerra.

El 20 hizo lo mismo el «Cutarnia», de la misma nacionalidad, en Motril.

El 7 se registró en Alcazarquivir la presencia de siete millares alemanes procedentes de Tetuán, los cuales salieron, veinticuatro horas más tarde, hacia una ciudad francesa.

Parece que se trata de técnicos que tienen el encargo de estudiar y reforzar la defensa de la frontera franco-española de Marruecos, hacia la cual se iban enviando bastantes tropas.

Marruecos.—Italia acaba de enviar a los costas españolas del Mediterráneo 20 vedettes de 12 metros, provistos de dos motores «Isotta Fraschini», de 600 caballos. Estas embarcaciones, que alcanzan velocidad de 85 kilómetros por hora, están armadas de dos tubos lanzatorpedos de 250 kilos.

Salió de Italia en grupo y se destinan al hundimiento de los navios que aprovisionan a la España republicana.

En Cádiz ha sido advertida la presencia de dos flotillas de submarinos, una de tipo pequeño y otra de tipo grande.

Las tripulaciones, que son por entero alemanas, no usan uniforme.—Fabra.

EN CINCO DÍAS

Una de las dos Divisiones de la juventud está ya constituida

La Comisión Ejecutiva de las Juventudes Socialistas Unificadas ha publicado un comunicado en el que da cuenta de que ya ha quedado constituida una de las dos divisiones de voluntarios que propugnaba. «La iniciativa de formar estas divisiones», dice—ha encontrado enorme entusiasmo en las masas populares de toda la España...

Conferencias de León Blum

París, 28.—El Sr. Blum celebró el domingo una detenida conferencia con el embajador de Francia en Londres, Sr. Corbin, en la que estuvieron presentes los ministros de Defensa Nacional, Daladier, y del Aire, Guy La Chambre.

Por la noche recibió a una comisión de parlamentarios hebreos, presidida por León Joubaux, y en la que figuraba el diputado comunista Creiza.

Los delegados fueron informados del resultado de las conversaciones del Gobierno con los patronos de las fábricas donde hay conflictos planteados.—Fabra.

Ossorio y Gallardo conferencia con Boncour

París, 28.—El ministro de Negocios Extranjeros, Paul Boncour, ha recibido a primera hora de la tarde al embajador de España, Sr. Ossorio y Gallardo.—Fabra.

El Japón apela a todos los medios para provocar a la U. R. S. S.

Moscú, 28.—La Agencia Tass anuncia que el Manchukuo no ha pagado el vencimiento de seis millones de yenes, que debía entregar a la U. R. S. S. el 21 de marzo, como pago del ferrocarril del Este chino.

El embajador de la U. R. S. S. en Tokio ha dirigido al Gobierno japonés como fador del Manchukuo, una enérgica protesta, pues el Gobierno japonés ha faltado igualmente a sus compromisos.—Fabra.

En el Japón acusan el golpe

Tokio, 28.—El presidente del Consejo ha pronunciado un discurso con motivo de la aprobación de las medidas legislativas, relacionadas con la invasión de China.

Dijo, entre otras cosas, que muchos japoneses tienen la ilusión de que el asistio chino ha terminado ya, sin darse cuenta de que en realidad, la batalla no ha hecho más que comenzar. Por...

ha leal y obtenido el apoyo de las autoridades militares. Hoy, venciendo algunas dificultades nacidas de la comprensión de nuestros propósitos, hemos puesto a disposición del Ministerio de Defensa una de las divisiones reclutadas en cinco días. La segunda división estará completa en el plazo fijado.

Esta primera división ha quedado compuesta con las siguientes aportaciones:

- Sonseca (Toledo), 1.000 jóvenes; Madrid, 642; Alicante, 1.857; Valencia, 1.208; Jaén, 1.100; Albacete, 1.246; Castellón, 1.065; Murcia, 1.520; Cartagena (Badajoz), 206; Ciudad Real, 104; Guadalupe, 500; Almería, 140; Granada, 150; Barcelona, 800.

La Comisión organizadora ha recibido una carta de los obreros del puerto de Sagunto informándoles de que la juventud metalúrgica está reclutando un equipo para cohe tallos a fin de ponerlo a disposición de las divisiones en formación.—Fabra.

SECRETARIADO PROVINCIAL DE LA U. G. T. Convocatoria

Por la presente se convoca a los camaradas concejales del Secretariado de la U. G. T. a la reunión del Consejo que tendrá lugar hoy martes, día 29, a las diecisiete horas por primera convocatoria, y a las diecisiete treinta por segunda, en su domicilio social, calle de Colón, 13, principal.—La Comisión Ejecutiva.